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SECRETARÍA 

"Queda un as bajo la manga". -El gobierno federal, junto con el sector 
agropecuario, tienen un as bajo la manga para presionar a Estados Unidos a retirar 
los aranceles impuestos al acero y aluminio de México. El presidente del Consejo 
Nacional Agropecuario-, Bosco de la Vega, destacó que en el tema de las 
represalias contra Estados Unidos se excluyó a los productores de maíz, uno de los 
sectores estadounidenses más sensibles, para usarlo en un futuro en caso de que 
el presidente Donald Trump no dé marcha atrás a los gravámenes impuestos a las 
importaciones de metales mexicanos. "No vamos a ceder ante las presiones hostiles 
de Estados Unidos, aún tenemos un as bajo la manga", dijo a Excélsior el 
representante de la cúpula agropecuaria. Raül Urteaga Trani, coordinador de 
Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura, comentó que los 
productos agropecuarios importados de Estados Unidos a los que México impuso 
arancel tienen un mercado importante en el país como el caso de la carne de cerdo. 
–Excélsior 1-6 

 

Crece la producción de miel en México.- La producción de miel mexicana llegó a 
19 mil toneladas en el primer cuatrimestre, informó la Secretaría de Agricultura. 
Según la dependencia, en 2017 se produjeron más de 50 mil toneladas con un valor 
estimado de dos mil 300 millones de pesos. El coordinador general de la Secretaría 
de Agricultura, Francisco Gurría Treviño, dijo durante la 26 Expomiel 2018, que el 
año pasado se exportaron 105 millones de dólares de este endulzante natural- El 
Heraldo de México, 31, Crónica, 14, Reforma, 2, Milenio, 17 

 

Alimento seguro, aún sin TLCAN.- En entrevista, el delegado de la SAGARPA en 
la entidad de Estado de México, Eduardo Gasea Pliego, indicó que este periodo de 
negociación representa una gran oportunidad para los productos mexiquenses, ya 
que aunque 80% de las exportaciones son hacia el país del norte, se tiene la 
posibilidad de diversificar los mercados sin desatender el consumo local. Refirió que 
al no contemplar un posible endurecimiento de las medidas para la exportación de 
productos agroalimentarios, la SAGARPA no ha generado un plan especial para 
esta situación, ya que hasta el momento las disposiciones previstas por el gobierno 
estadounidense impactan de forma directa a las empresas del ramo de la 
transformación, pero no así al campo.- Capital Estado de México, 1 
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Celebrar el vino mexicano.- La distribución, el transporte, la logística, todo lo que 
involucra esta industria ha sido como encontrar una mina de oro", Hay cerca de 32 
mil hectáreas de viñedos en México (según SAGARPA), tanto en estados conocidos 
por sus vinos, como Baja California o Querétaro, como en otros que empezaron 
hace poco a producir vinos excelentes, como Aguascalientes, Zacatecas, San Luis 
Potosí y Puebla. Todos estarán presentes en Nación de Vinos, "Hay dos razones 
por las que estamos en el mejor momento de este negocio ¿comenta Valentina?.  
Primera: los mexicanos queremos beber vino mexicano.- Más por más, 1 

 

Nota.- Acerca apoya comercialización de granos en noreste.- El Economista, 37 

 
 

MONITOREO 

Difundido el domingo 10, Junio 2018. 

 

Se registraron 18 impactos del Boletín 161, “Aumenta 34 por ciento producción 
de miel mexicana” 

 Portal de Internet: 18 

Se registraron 2 impactos del Boletín 160, “Reportan productores 
agroalimentarios de México ventas por casi dos millones de dólares en Corea 
del Sur” 

 Portal de Internet: 2 

  

SECRETARIO 

B-161 / Aumenta 34 por ciento producción de miel mexicana 

El coordinador general de Ganadería de la SAGARPA, Francisco Gurría Treviño, 
en la XXVI Expomiel 2018, que se realizó en el Museo Nacional de Culturas 
Populares de la Ciudad de México, afirmó que la producción de miel mexicana se 
incrementó en 5 mil tons. El primer cuatrimestre del año, al alcanzar 19 mil tons., 
34.7% más que el volumen del mismo periodo 2017, cuando se tuvieron 14 mil tons. 

En representación del titular de la SAGARPA, Baltazar Hinojosa Ochoa, Gurría 
Treviño aseguró que hoy se tienen factores climáticos favorables para la flora néctar-
polinífera, sobre todo en la Península de Yucatán, favoreciendo la producción y 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

cosecha de miel durante los primeros meses del año y recordó que en los últimos 5 
años se promedió una producción anual de 57 mil tons. en 2017, con valor estimado 
en 2,300 millones de pesos, mientras en los últimos 5 años se exportó anualmente 
34 mil tons. y en 2017 se vendieron al extranjero de casi 105 millones de dólares. 

Agregó, que las colmenas son importante fuente de ingresos para pequeños 
apicultores, que también producen derivados de la miel, como polen, propóleo, cera, 
artículos cosméticos y algunos medicinales que utilizan su veneno como principal 
ingrediente. 

http://canal7slp.com/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/ 
http://netnoticias.mx/2018-06-10-f4509bc6/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/ 
http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/aumenta-34-por-ciento-producci-n-de-miel-mexicana 
http://www.aztecanoticias.com.mx/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/3286308 
http://marurojasenformula.com/aumenta-34-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre-del-ano-
sagarpa/ 
http://www.milenio.com/negocios/produccion-de-miel-mexicana-aumenta-34 
http://www.notimx.mx/2018/06/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de.html 
http://noticiasveracruz.co/nacion/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-
cuatrimestre-del-ano/ 
https://novedadesaca.mx/aumenta-34-ciento-produccion-miel-mexicana/ 
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/06/10/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/ 
https://newstral.com/es/article/es/1097639555/aumenta-34-por-ciento-producci%C3%B3n-de-miel-mexicana 
http://impacto.mx/dinero/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/ 
http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=100817 
http://boletin.org.mx/Boletin/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre- 
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/06/10/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/ 
http://pulsoslp.com.mx/2018/06/10/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/ 
http://www.economiahoy.mx/empresas-eAm-mexico/noticias/9197871/06/18/Produccion-de-miel-mexicana-se-
incrementa-34-en-primer-cuatrimestre-del-ano-.html 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/aumenta-34-ciento-la-produccion-miel-mexicana-primer-
cuatrimestre-del-ano/ 

  

Realizan encuentro con productores agropecuarios de Coahuila 

Para facilitar y gestionar la entrega de apoyos, se realizó el Encuentro de 
Productores Agropecuarios de Coahuila con el titular de la Sagarpa, Baltazar 
Manuel Hinojosa Ochoa, donde estuvieron el Secretario de Gobierno, José María 
Fraustro Siller, en representación del gobernador, Miguel Ángel Riquelme Solís, el 
Secretario de Desarrollo Rural, José Flores Méndez, y Jorge Alberto Flores 
Berrueto. 

El titular de la SAGARPA dijo que se apoyará a los productores manzaneros 
afectados por la helada atípica ocurrida en los municipios de Arteaga, General 
Cepeda y Saltillo, el pasado 15 de abril, además de apoyar con 800 sementales para 
el Programa de Mejoramiento Genético, mantener los apoyos para rehabilitación de 
agostaderos, apoyos para las concesiones de pozos de agua y capacitación de 
técnicos para los cultivos de nuez. 

Informó que también sostuvo una reunión con Riquelme Solís y su Gabinete para 
ver las prioridades para este año, y poder liberar los recursos para seguir apoyando 
al campo coahuilense y fortalecer el proyecto de siembra de soya y oleaginosas en 
Coahuila. 

http://canal7slp.com/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/
http://netnoticias.mx/2018-06-10-f4509bc6/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/
http://www.enfoquenoticias.com.mx/noticias/aumenta-34-por-ciento-producci-n-de-miel-mexicana
http://www.aztecanoticias.com.mx/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/3286308
http://marurojasenformula.com/aumenta-34-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre-del-ano-sagarpa/
http://marurojasenformula.com/aumenta-34-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre-del-ano-sagarpa/
http://www.milenio.com/negocios/produccion-de-miel-mexicana-aumenta-34
http://www.notimx.mx/2018/06/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de.html
http://noticiasveracruz.co/nacion/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre-del-ano/
http://noticiasveracruz.co/nacion/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre-del-ano/
https://novedadesaca.mx/aumenta-34-ciento-produccion-miel-mexicana/
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/06/10/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/
https://newstral.com/es/article/es/1097639555/aumenta-34-por-ciento-producci%C3%B3n-de-miel-mexicana
http://impacto.mx/dinero/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/
http://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=100817
http://boletin.org.mx/Boletin/aumenta-34-por-ciento-la-produccion-de-miel-mexicana-en-el-primer-cuatrimestre-
http://www.eldiariodevictoria.com/2018/06/10/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/
http://pulsoslp.com.mx/2018/06/10/aumenta-34-por-ciento-produccion-de-miel-mexicana/
http://www.economiahoy.mx/empresas-eAm-mexico/noticias/9197871/06/18/Produccion-de-miel-mexicana-se-incrementa-34-en-primer-cuatrimestre-del-ano-.html
http://www.economiahoy.mx/empresas-eAm-mexico/noticias/9197871/06/18/Produccion-de-miel-mexicana-se-incrementa-34-en-primer-cuatrimestre-del-ano-.html
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/aumenta-34-ciento-la-produccion-miel-mexicana-primer-cuatrimestre-del-ano/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/aumenta-34-ciento-la-produccion-miel-mexicana-primer-cuatrimestre-del-ano/
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Subrayó que la SAGARPA cuenta con 200 millones de pesos para atender la 
situación de la sequía, de los que 60% sería para Coahuila. 

https://intersip.org/2018/06/10/realizan-encuentro-con-productores-agropecuarios-de-coahuila/ 
  

|Descarta SAGARPA que bodegueros se estén quedando con parte de 
apoyos de ASERCA 

Pese a que productores se han quejado de que los bodegueros se han estado 
quedando con parte de los apoyos de ASERCA, el titular de SAGARPA, Baltazar 
Hinojosa, dijo no creerlo y argumentó que los compradores tenían participaciones 
en la compra de coberturas y tenían los incentivos normales. 

"Pero obviamente nosotros tenemos la cuantificación y ahora con los nuevos 
sistemas de inteligencia que me estoy dando cuenta que tiene Sinaloa, está muy 
claro lo que finalmente está entrando de grano y coincide con las cifras que nosotros 
tenemos", explicó. 

Agregó, que cada año, cuando se hace la agricultura por contrato, el productor sabe 
perfectamente a cuánto se le va a pagar y el comprador cuánto va a pagar. 

http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Descarta-Sagarpa-que-bodegueros-se-est%C3%A9n-quedando-
con-parte-de-apoyos-de-Aserca-5e27 

  

Renta SAGARPA vehículos para operación del PRI en Tamaulipas 

Ante la Junta local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, se presentó una 
denuncia de hechos ante la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos 
Electorales derivado de la renta masiva de vehículos por parte de la SAGARPA para 
operar a favor del PRI. 

En la denuncia, presentada por el representante del PAN ante el órgano electoral, 
se revela que la SAGARPA, que dirige el tamaulipeco Baltazar Hinojosa Ochoa, 
realizó la renta de 140 vehículos a la empresa Jet Van Rental Car, S. A. De C. V., 
en laavenida Calzada México –Tacuba # 1073 en la colonia Huichapan, Ciudad de 
México, de los cuales 14 Chevrolet Aveo y 2 Chevrolet Cheyenne están en los patios 
de la Liga de Comunidades Agrarias en Ciudad Victoria para ser destinados a 
operadores de la campaña. 

La operación de la SAGARPA, de acuerdo a la denuncia, consiste en distribuir más 
de 90 vehículos en el territorio tamaulipeco para la movilización en el campo el día 
de elección y según el reporte hasta serán empleados por la estructura de activismo 
y movilización campesina para el candidato a la Presidencia de la República. 

De acuerdo con el documento, los denunciantes cuentan ya con la factura de renta 
de las unidades por de la dependencia federal que encabeza Baltazar Hinojosa 
Ochoa. 

https://www.elcinco.mx/cd-victoria/renta-sagarpa-vehiculos-operacion-del-pri-en-tamaulipas 
https://www.youtube.com/watch?v=W76I4WQf_38 

  

https://intersip.org/2018/06/10/realizan-encuentro-con-productores-agropecuarios-de-coahuila/
http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Descarta-Sagarpa-que-bodegueros-se-est%C3%A9n-quedando-con-parte-de-apoyos-de-Aserca-5e27
http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Descarta-Sagarpa-que-bodegueros-se-est%C3%A9n-quedando-con-parte-de-apoyos-de-Aserca-5e27
https://maps.google.com/?q=avenida+Calzada+M%C3%A9xico+%E2%80%93Tacuba+%23+1073&entry=gmail&source=g
https://www.elcinco.mx/cd-victoria/renta-sagarpa-vehiculos-operacion-del-pri-en-tamaulipas
https://www.youtube.com/watch?v=W76I4WQf_38
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SECRETARÍA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y 

ALIMENTACIÓN 

B-160 / Reportan productores agroalimentarios de México ventas por 
casi dos millones de dólares en Corea del Sur 

La SAGARPA, a través de la coordinación general de Asuntos Internacionales 
y ASERCA, apoyó la participación de un grupo de productores y agro empresarios 
agrícolas mexicanos en la “Seoul Food & Hotel 2018”, considerada como la principal 
feria de alimentos y hotelería de Corea del Sur, en la que consiguieron ventas por 
1.974 millones de dólares. 

En total 10 empresas agropecuarias provenientes de Jalisco, Oaxaca, Nuevo León, 
Sinaloa, Colima, Veracruz y Ciudad de México, ofertaron carne de res, chía, jarabe 
e inulina de agave, limón, aceite de aguacate, tequila, mezcal y otros licores. 

Raúl Urteaga Trani, coordinador general de Asuntos Internacionales comentó que, 
a pesar de su lejanía, Corea del Sur es uno de los mercados más atractivos para las 
exportaciones mexicanas, pues se trata de un país de más de 50 millones de 
habitantes con un alto ingreso per cápita. 

https://noticiaschihuahua.mx/2018/06/10/reportan-productores-agroalimentarios-mexico-ventas-casi-dos-millones-
dolares-en-corea-del-sur/ 
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/a-la-alza-producto-mexicano-en-corea-del-sur/ 

  

Reciben apoyo viticultores de Ojocaliente, Noria de Ángeles, Luis 
Moya y Villa Hidalgo 

Viticultores del municipio de Ojocaliente, Zac., y de Noria de Ángeles, Luis Moya y 
Villa Hidalgo, recibieron apoyos para proteger los cultivos de heladas y granizadas, 
asegurando que dicha inversión la recuperarán en 1 o 2 ciclos agrícolas, lo que les 
da certeza en la producción y tranquilidad de sus familias, luego que en 2017 
tuvieron pérdidas, solicitando al Gobierno del Estado respaldo para recuperar cerca 
de 1,000 hectáreas dañadas. 

Por ello, el gobierno estatal, a través de la Secretaría del Campo (Secampo), ayudó 
a las sociedades de producción rural para complementar proyectos de 
comercialización, compras consolidadas, adquisición de paquetes tecnológicos y 
cuartos fríos. 

Técnicos de Secampo y la SAGARPA, así como expertos sonorenses en vid, 
aplicaron algas marinas y paquetes tecnológicos para levantar los viñedos y esperan 
mayor producción. Además del pago del seguro, recibieron el ofrecimiento de 
financiar el costo de protección de viñedos que incluye malla, arcos, postes y la 
instalación de los mismos. 

La Financiera Rural para el Desarrollo presentó los programas para apoyo a 
pequeños productores con financiamiento de 5 y 7 años, para completar el proyecto 
de protección de los viñedos. 

https://noticiaschihuahua.mx/2018/06/10/reportan-productores-agroalimentarios-mexico-ventas-casi-dos-millones-dolares-en-corea-del-sur/
https://noticiaschihuahua.mx/2018/06/10/reportan-productores-agroalimentarios-mexico-ventas-casi-dos-millones-dolares-en-corea-del-sur/
https://tlaxcala.quadratin.com.mx/nacional/a-la-alza-producto-mexicano-en-corea-del-sur/
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https://www.zacatecas.gob.mx/reciben-apoyo-viticultores-de-ojocaliente-noria-de-angeles-luis-moya-y-villa-
hidalgo/| 

  

Hospital de equinos, a la vanguardia de la medicina ecuestre 

El avance de la medicina veterinaria alrededor del mundo es constante, por ello 
resulta necesario que los profesionales del área se mantengan a la vanguardia en 
cuanto a temas quirúrgicos, tecnológicos y médicos. Bajo esta premisa, el Hospital 
de Equinos de la FES Cuautitlán se ha consolidado como una de las instituciones 
más importantes de su tipo en América Latina, pues cuenta con los elementos 
necesarios para el diagnóstico de caballos, un aspecto que facilita la labor de los 
expertos. 

Los quirófanos cuentan con equipos de tecnología de punta y en relación a las 
prestaciones que ofrece, aparte de la formación académica de los estudiantes de 
MVZ, presta atención de emergencias 24 horas, todos los días del año. 

Entre muchos otros servicios, cuenta con el servicio de cuarentena oficial autorizado 
por SAGARPA–SENASICA. 

http://www.unamglobal.unam.mx/?p=41404 
  

SAGARPA destacó la importancia de la migración de los jornaleros en 
el estado 

La delegación de la SAGARPA en Michoacán, informó que para la entidad una de 
sus prioridades es el Sector Rural debido a la economía del territorio, además de 
ser una palanca de desarrollo para el país, y se refuerza debido a que cuenta con 
un valor de producción agropecuario superior al presupuesto asignado por a la 
dependencia Federal o el que corresponde al gobierno Estatal. 

Destacó que en el campo habita más del 32% de la población total del estado, 
quienes en su mayoría son mujeres debido a la migración de varones a EU; además 
las actividades primarias rurales ocupan de forma permanente más de 550 mil 
jornaleros, 30% mujeres. 

Dijo que por la migración mencionada, se abre la ventana para jornaleros de otros 
estados como Guerrero, Oaxaca, Chiapas y Guanajuato, laboren las cosechas de 
los principales productos como: fresa, zarzamora, arándano, frambuesa, hortalizas 
y aguacate, y señaló también que la falta de mano de obra se ha convertido en 
limitante para el crecimiento de los cultivos altamente rentables. 

http://www.elbuhomichoacano.com.mx/sagarpa-destaco-la-importancia-de-la-migracion-de-los-jornaleros-en-el-
estado/ 
https://www.quadratin.com.mx/economia/destaco-sagarpa-la-importancia-de-la-migracion-de-jornaleros-
michoacanos/ 
  

Buscan apoyo para cafetales 

Con la intención de producir plantas de café de calidad para sustituir las que están 

https://www.zacatecas.gob.mx/reciben-apoyo-viticultores-de-ojocaliente-noria-de-angeles-luis-moya-y-villa-hidalgo/%7C
https://www.zacatecas.gob.mx/reciben-apoyo-viticultores-de-ojocaliente-noria-de-angeles-luis-moya-y-villa-hidalgo/%7C
http://www.unamglobal.unam.mx/?p=41404
http://www.elbuhomichoacano.com.mx/sagarpa-destaco-la-importancia-de-la-migracion-de-los-jornaleros-en-el-estado/
http://www.elbuhomichoacano.com.mx/sagarpa-destaco-la-importancia-de-la-migracion-de-los-jornaleros-en-el-estado/
https://www.quadratin.com.mx/economia/destaco-sagarpa-la-importancia-de-la-migracion-de-jornaleros-michoacanos/
https://www.quadratin.com.mx/economia/destaco-sagarpa-la-importancia-de-la-migracion-de-jornaleros-michoacanos/
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en malas condiciones y que entregó la SAGARPA, el área de Fomento 
Agropecuario busca alternativas con la iniciativa privada e instituciones educativas 
como la Universidad Chapingo y el Instituto Tecnológico Superior de Zongolica. 

A través del programa Procafé, el gobierno Federal y el Congreso de la Unión 
destinaron recursos para el sector; sin embargo, no se han reflejado los resultados 
porque su aplicación se hizo sin el debido cuidado. 

https://www.elbuentono.com.mx/buscan-apoyo-para-cafetales/ 
  

Productores afectados por tromba aún no reciben pago de seguro 

El delegado de SAGARPA en San Luis Potosí, Gastón Santos, informó que aún no 
se han entregado los recursos del seguro catastrófico a productores afectados luego 
de la tromba que ocurrió en Venado y detalló que el estado destina un estimado de 
100 millones de pesos que se repartirán entre todos los municipios afectados, para 
que puedan volver a invertir y recuperar lo perdido. 

Aunque dijo que se apoyará a todos los afectados de municipios como Venado, 
Moctezuma y Villa de Arista, los principales afectados de las granizadas, que 
afectaron parcelas y cabezas de ganado. 

http://planoinformativo.com/596034/productores-afectados-por-tromba-aun-no-reciben-pago-de-seguro-slp 
  

Historia. Engañan a campesinos de Yucatán con obras agrícolas 

Entre los municipios de Seyé y Tahmek, en la zona centro de Yucatán, hace 4 años 
autoridades del gobierno del estado y la SAGARPA inauguraron con “bombo y 
platillo” 2 obras que serían un paso en la modernización para los agricultores de la 
zona: una unidad citrícola y hortícola que utilizaría paneles solares y una granja 
ecológica, proyectos que quedaron en la presentación y en planos, y lo poco que 
llegó fue saqueado por ladrones y lo peor es que los campesinos que serían 
beneficiados, resultaron estafados por presuntos asesores y constructores. 

Sin embargo, estos 2 casos no son los únicos en el estado, ya que según el Colegio 
de Ingenieros Agrónomos de Yucatán, entre 2014 y 2016 al menos 15 obras que se 
iniciaron con recursos federales no se concretaron y todos estos proyectos son de 
infraestructura hidráulica o de riego, 3 en el municipio de Tahmek, 5 en Hocabá, 2 
en Sacabáh, 3 en Sanacat, 1 en Holactún y 1 en Seyé, y en estos casos el dinero 
que dio el gobierno federal sólo pasó unos minutos por las manos de los 
beneficiarios, pues aunque ellos cobraron los cheques a su nombre, lo entregaron a 
los “asesores” y “constructores de las obras”, quienes desaparecieron con el dinero. 

http://labanderanoticias.com/nacional/2018/06/10/nos-enganaron-nosotros-creimos-que-si-nos-ayudarian-
confiamos-por-eso-les-dimos-los-cheques-por-450-mil-pesos/ 

  

Agroparque vendría a impulsar la situación del campo colimense: 
CNC 

https://www.elbuentono.com.mx/buscan-apoyo-para-cafetales/
http://planoinformativo.com/596034/productores-afectados-por-tromba-aun-no-reciben-pago-de-seguro-slp
http://labanderanoticias.com/nacional/2018/06/10/nos-enganaron-nosotros-creimos-que-si-nos-ayudarian-confiamos-por-eso-les-dimos-los-cheques-por-450-mil-pesos/
http://labanderanoticias.com/nacional/2018/06/10/nos-enganaron-nosotros-creimos-que-si-nos-ayudarian-confiamos-por-eso-les-dimos-los-cheques-por-450-mil-pesos/
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Al señalar que se trabaja de manera más formal en la conformación del proyecto 
para la construcción de un Agroparque que vendría a impulsar al campo colimense, 
el dirigente estatal de la CNC, Martell Martínez, aseguró que se gestionaron 
recursos por el orden de los 90 millones de pesos para iniciar los trabajos, aunque 
reconoció que es un trabajo a largo plazo, donde se prevé culminar en 7 años. 

Resaltó que “la idea es hacer un gran Agroparque, donde se junten la producción 
de Colima y de la región en un momento dado, porque no pensar que sea un 
Agroparque nacional, para que saque los productos hacia Asia Pacífico, 
aprovechando la cercanía de Manzanillo”. 

Dijo que el proyecto integral es de un aproximado de 1,200 millones de pesos, de 
los cuales habrá aportación de productores y de los gobiernos estatal y federal, y ya 
se bajaron algunos recursos de la Secretaría de Economía y se gestionarán también 
ante SAGARPA. 

https://vadenuez.info/wp/agroparque-vendria-a-impulsar-la-situacion-del-campo-colimense-cnc/ 
  

En los últimos días de Campaña, Daniela de los Santos afina 
propuestas ‘aterrizables’ 

Los días que restan de la campaña Daniela de los Santos Torres, candidata a la 
presidencia municipal de Morelia por el PRI, serán para saludar a la población 
“trabajando mucho, afinando propuestas interesantes y aterrizables, porque luego 
damos propuestas no factibles y eso no les gusta a los ciudadanos, ya que nuestro 
gobierno será el más transparente de los últimos años en la ciudad”. 

Resaltó, que a través de este del Instituto del Emprendedor los jóvenes podrán 
recibir capacitación para saber cómo desarrollarán su proyecto, “y, lo más 
importante, dónde obtener fuentes de financiamiento, ya existen programas 
interesantes a nivel federal como es el Inadem, SAGARPA, Secretaría de 
Economía, pero no se les orienta a los jóvenes sobre cómo pueden obtenerlos”. 

http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/en-los-ultimos-dias-de-campana-daniela-de-los-santos-afina-
propuestas----aterrizables.htm 

  

Despolarizar el campo michoacano, tarea de los candidatos al Senado 
del Partido Verde 

A fin de propiciar condiciones justas y de desarrollo para el campo michoacano es 
necesario revisar el marco jurídico vinculado al sector agropecuario, a través de la 
actualización, reestructura y creación de nuevas disposiciones en su beneficio, 
indicaron los candidatos del PVEM al Senado de la República, Gerardo Herrera 
Pérez y Marx Aguirre Ochoa. 

Convencida de la gran vocación productiva y potencial agropecuario que tiene 
Michoacán, Marx Aguirre Ochoa pugnará porque se fortalezca la SAGARPA con la 
intención de evitar duplicidades en los programas y la reducción de presupuestos, a 
través de una revisión y actualización de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable. 

https://vadenuez.info/wp/agroparque-vendria-a-impulsar-la-situacion-del-campo-colimense-cnc/
http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/en-los-ultimos-dias-de-campana-daniela-de-los-santos-afina-propuestas----aterrizables.htm
http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/en-los-ultimos-dias-de-campana-daniela-de-los-santos-afina-propuestas----aterrizables.htm
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http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/despolarizar-el-campo-michoacano-tarea-de-los-candidatos-
al-senado-del-partido-verde.htm 

  

En Veracruz se construye la primera planta productora de bioetanol de 
segunda generación 

Investigadores del Instituto Tecnológico de Veracruz (ITVER), trabajan en un 
proyecto para la habilitación de una planta piloto productora de bioetanol de segunda 
generación, la primera en el país. 

La investigadora y encargada del proyecto, María Guadalupe Aguilar Uscanga, 
afirmó que este biocombustible reduce el 90% de las emisiones de CO2 al ambiente, 
respecto a otros combustibles como la gasolina. 

Dijo que el proyecto inició en el 2017 y se estima que a finales de este año pueda 
ser concluido para iniciar las pruebas pilotos en automóviles, y “nos fue aprobado a 
través de la SAGARPA y Conacyt. Este proyecto tiene mucho impacto pues el 
bioetanol se utiliza como biocombustible para los automóviles, entonces es un 
combustible renovable que aporta beneficios al medio ambiente”. 

La planta piloto se construye en el Instituto Tecnológico de Veracruz, y colaboran 
investigadores del Tecnológico de Tepic, de Orizaba y Tierra Blanca, del Politécnico 
Nacional, la Universidad del Papaloapan y el INIFAP. 

http://www.laopinion.net/en-veracruz-se-construye-la-primera-planta-productora-de-bioetanol-de-segunda-
generacion/ 

  

SECTOR 

Productores deben hacer conciencia sobre la quema de soca, señalan 

La quema de soca de residuos agrícolas es una práctica de varios años y perjudica 
porque hay mucha emanación de gases al ambiente, siendo principalmente dióxido 
de carbono, que tiene un efecto invernadero, lo cual señaló la diputada Lorena 
Guadalupe Álvarez, detallando que entre los beneficios para la agricultura al no 
realizar la quema de soca, está el incremento del contenido de materia orgánica, 
mayor humedad del suelo y mejora la calidad de estos. 

Enfatizó sobre el exhorto a productores sinaloenses de crear conciencia de las 
afectaciones que genera la quema de soca y lo extendió a autoridades 
responsables, para que aplicar las sanciones correspondientes y se finquen 
responsabilidades a quienes la realizan. 

http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Productores-deben-hacer-conciencia-sobre-la-quema-
de-soca--se%C3%B1alan-8bd5 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/despolarizar-el-campo-michoacano-tarea-de-los-candidatos-al-senado-del-partido-verde.htm
http://www.noventagrados.com.mx/elecciones-2018/despolarizar-el-campo-michoacano-tarea-de-los-candidatos-al-senado-del-partido-verde.htm
http://www.laopinion.net/en-veracruz-se-construye-la-primera-planta-productora-de-bioetanol-de-segunda-generacion/
http://www.laopinion.net/en-veracruz-se-construye-la-primera-planta-productora-de-bioetanol-de-segunda-generacion/
http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Productores-deben-hacer-conciencia-sobre-la-quema-de-soca--se%C3%B1alan-8bd5
http://www.adiscusion.com.mx/Noticia.aspx?q=Productores-deben-hacer-conciencia-sobre-la-quema-de-soca--se%C3%B1alan-8bd5
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Mexicana desarrolla plástico biodegradable de nopal.- Con el jugo del nopal, 
Sandra Pascoe, investigadora de la Universidad del Valle de Atemajac (Univa), en 
Guadalajara, desarrolló este plástico después de varios experimentos con la planta 
cactácea que normalmente se emplea en las ensaladas y guisos tradicionales. Este 
plástico es natural biodegradable que puede ayudar a disminuir la contaminación. 
Milenio, 43 Tendencias 

 

Apoyan a los viticultores.- Viticultores de Ojo caliente, así como de Noria de 
Ángeles. Luis Moya y Villa Hidalgo, recibieron apoyos para proteger los cultivos de 
heladas y granizadas, y aseguraron que dicha inversión, les da certeza en la 
producción y tranquilidad a sus familias. El Sol de México, 34 

 

Prevén beneficios para empresas mexicanas. -En México algunos productores 
se podrían ver favorecidos a raíz del conflicto comercial con EU y los aranceles 
impuestos a productos alimenticios, como jamón y quesos, coinciden analistas. "La 
imposición de taxes a importación de estos productos podría representar una 
oportunidad para jugadores como Lala, Sigma y Bafar, entre otros, ya que el 
producto nacional sea más atractivo que antes contra el importado en cuanto a 
costos* eso en el corto plazo" señaló Miguel Tortolero, analista sénior de alimentos 
y bebidas de GEM. Sigma Alimentos de Alfa, lidera el mercado de carnes frías en 
México, con 50.1 por ciento de participación, Grupo Bafar ocupa el segundo lugar 
con 16.7 por ciento y Qualtia Alimentos, de Grupo Xignux, con 14.6 por ciento. –
Reforma 8 Neg 

 

El auge de las exportaciones eleva precios internos. -Presentado como uno de 
los logros de la economía en los años recientes, el incremento de las exportaciones 
de frutas y verduras tuvo un efecto negativo en el bolsillo de los consumidores 
mexicanos, reveló una investigación del Banco de México (BdeM). En la medida en 
que los agro productos mexicanos conquistaron más mercados en el exterior, su 
precio interno ha ido en aumento en una magnitud que, en algunos casos, superó 
100 por ciento. En los años recientes, se observó un incremento importante en las 
exportaciones agropecuarias de México, expuso el banco central.  Esta dinámica 
respondió a un aumento de la demanda de ese tipo de productos en los mercados 
del exterior, lo que, a su vez, provocó un incremento en los precios internacionales 
de frutas y verduras. Los productores mexicanos se han concentrado en 
incrementar las exportaciones de aquellos productos en que tienen una ventaja 
comparativa, entre los que sobresalen algunas frutas y verduras, explicó. Ello elevó 
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la producción nacional de estos productos, mejoró el desempeño del producto 
interno bruto (PIB) agropecuario y elevó el saldo superavitario de la balanza 
comercial a partir de 2015. –La Jornada 23 

 

Temen pérdidas lecheros de EU. -Ante el arancel de entre 10 y 25 por ciento que 
México empezó a aplicar desde el 5 de junio a quesos procedentes de EU, lecheros 
de ese país lanzaron un llamado de emergencia ya que perderán ventaja en su 
principal mercado. Tom Vilsack, presidente de la US Dairy Export Council (Consejo 
de Exportación de Productos Lácteos en la Unión Americana), reveló que México 
representa 28 por ciento de todas sus exportaciones de queso. "Los aranceles 
mexicanos en los quesos de EU podrían ser un golpe para la industria láctea que 
genera casi 3 millones de empleos y depende cada vez más de las exportaciones, 
"Las tarifas sobre el queso potencialmente eliminarán la ventaja competitiva que 
tenemos en nuestro mercado número uno", dijo, Vilsack explicó que este organismo 
aún se encuentra analizando el impacto potencial que tendrá el sector y los 
esquemas en los que trabajarán para mitigar los efectos negativos. La respuesta de 
México a la decisión del Gobierno de Donald Trump de imponer aranceles al acero 
y el aluminio mexicanos, incluyó castigar algunas variedades de quesos de EU. –
Reforma 8 

 

Sugieren imponer aranceles a fructosa. -La agroindustria azucarera del País 
advirtió que la Secretaría de Economía se quedó corta en las represalias contra EU, 
pues tiene en el bloqueo o en aranceles a fructosa un arma más poderosa. 
Productores de azúcar y la Unión Nacional de Cañeros aseguran que imponer 
aranceles a la fructosa no generará más inflación como sí lo harán los productos 
que gravó como son la pierna de cerdo, queso, manzanas, jamón, e incluso el 
whisky. Esto debido a que la producción nacional de azúcar alcanza a satisfacer 
bien toda la demanda interna, incluyendo a la que hacen empresas refresqueras 
quienes importan de EU fructosa elaborada con maíz subsidiado por el gobierno de 
ese país. Carlos Blackaller Ayala, presidente de la Unión Nacional de Cañeros 
indicó que si México quiere mandar señales claras de exigir respeto y trato justo, la 
fructosa es el botón que debe oprimir. –Reforma 8 

 

Potencial en sector agroalimentario.- El país debe confiar en el sector 
agroalimentario como herramienta de crecimiento, ante la coyuntura por la 
renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, dijo el líder del 
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PRI en el Senado, Emilio Gamboa. El Heraldo de México, 19 

 

Campesinos planean tomar hoy aeropuertos.- Integrantes de la Coalición de 
Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc) intentarán tomar 
este lunes las instalaciones de las terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de 
Ciudad de México (AICM), así como las obras donde se construye la nueva terminal 
aérea. La Coduc informó que a las ocho de la mañana se concentraron en diferentes 
puntos de la capital para demandar pago a los propietarios de Los Tlateles, en 
Chimalhuacán, donde se construirán obras hidráulicas del NAICM.  Marco Antonio 
Ortiz Salas, líder de la Coduc, dijo protestar contra "el despojo que sufrieron los 
propietarios de los Tlateles, es un movimiento legítimo orillado por el gobierno 
federal, que pareciera nos quiere tomar el pelo y alargar el conflicto para que 
después de las elecciones ya no haya solución y se herede al gobierno entrante".- 
La Jornada, 7  

Nota.- Producción de jitomate en invernadero, al alza.- El Economista, 36 y 37 

 

Nota.- EU podrá usar cupos para carne de cerdo pese a arancel.- El Economista, 26 

 

Bloqueo EU-Cuba/ Así lo Dice La Mont. por Federico La Mont- Senado: El 
Grupo Parlamentario del PRI celebra que México se consolide como potencia 
agroalimentaria cuyas exportaciones crecieron 60% superando los 138 mil millones 
de dólares, reflejo del dinamismo del país, acertadas políticas públicas; del trabajo 
de empresarios y hombres del campo, afirmó el senador Emilio Gamboa Palacio 
Lerdo: La Secretaría de Salud del Edomex, lanza una campaña de prevención y 
detección temprana de cáncer de próstata, en el día mundial contra este mal.- El Sol 

de México, 13  

 

Gamboa defiende impulso en agro (Rozones).- Ante el fuerte impulso que 
registró México en los últimos años en la producción de alimentos, el líder de los 
senadores del PRI, Emilio Gamboa, dijo que su bancada sabe que lograr este 
impulso en el sector agroalimentario es producto de los grandes avances que se 
han tenido en materia de infraestructura, generación de empleo, educación, 
estabilidad laboral y cumplimiento del Estado de derecho, elementos que, advirtió, 
no podemos descuidar y mucho menos perder. La Razón, 2 
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NAFTA: la encrucijada final (Cuenta Corriente de Alicia Salgado).- La serie de 
hechos y encuentros realizados tras la decisión del presidente Donald Trump de 
imponer aranceles al aluminio y acero a México, Canadá y la Unión Europea generó 
rechazo a la utilización de la Sección 232 de la Ley de Ampliación Comercial de 
1962, tanto entre los integrantes del Comité de Finanzas del Senado como en el 
comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, del que depende la 
política comercial. Sin embargo, como lo reveló el senador republicano por Iowa, 
Chuck Grassley, el representante comercial les dijo que estaban negociando por 
separado con cada país, porque la administración Trump está buscando tener un 
acuerdo para julio después de la elección presidencial en México. El tono y el 
énfasis llaman la atención. Más después de que 20 mil agricultores se dieron cita 
en una de las ferias de porcicultores más concurridas en Des Moines, donde lo que 
se discutía es la severa afectación que tendrán de prevalecer la medida adoptada 
por México en represalia por el arancel del acero y el aluminio.  Excélsior, 5 dinero 

  

Gabriel Villaseñor (Capitanes). -Este capitán fue elegido para presidir la 
Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México 
(APEAM), integrada por más de 23 mil productores y 54 empacadores, quienes la 
temporada 2016-2017 enviaron al mundo 894 mil 824 toneladas del fruto. –Reforma 

3 Neg 

  

Estados Unidos vs Canadá, ¿cómo la mala leche amenaza el NAFTA? (Caja 
Fuerte por Luis Miguel González). -El comercio de leche y sus derivados entre 
Estados Unidos y Canadá no supera los 600 millones de dólares anuales, pero tiene 
el potencial de complicar aún más la negociación del TLCAN o NAFTA. Canadá 
defiende su derecho a mantener su sistema de administración de la producción de 
los lácteos, como una forma de conservar una forma de vida en el campo 
canadiense. Estados Unidos afirma que este sistema es contrario a las reglas del 
libre comercio y perjudica a sus productores. Donald Trump quiere cambios a fondo. 
Justin Trudeau pretende que se mantenga lo negociado en 1994. En el TLC vigente, 
Canadá tiene derecho a imponer aranceles hasta de 270% a los productos lácteos 
de Estados Unidos. Más importante es el hecho de que el acuerdo decidió no tocar 
un complejo sistema de administración de la producción de leche y derivados en 
Canadá. Estados Unidos quiere un cambio total del statu quo porque vive una 
profunda crisis en el sector rural. –El Economista 27 
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Anaya, por juzgar a Peña; vulgar ladrón, le responde Meade.-  El Partido Acción 
Nacional (PAN) pautó ante el Instituto Nacional Electoral (INE) dos nuevos spots del 
candidato presidencial de la coalición Por México al Frente, Ricardo Anaya: en uno 
propone la creación de una fiscalía para combatir la corrupción e investigar "los 
escándalos del sexenio" y en el otro hace alusión a su adversario morenista, Andrés 
Manuel López Obrador. En el primer promocional se ve al candidato frentista 
proponiendo la creación de una fiscalía autónoma para que investigue al presidente 
Enrique Peña Nieto, y advierte que, de ser culpable, terminará en la cárcel. 
"Mientras no haya consecuencias al más alto nivel seguirá aumentando la 
corrupción. Por eso propongo una fiscalía autónoma que investigue al presidente 
Enrique Peña Nieto y su papel en la Casa Blanca y en los demás escándalos del 
sexenio", expresa en el video. "Sé que por proponer esto me atacan por todos los 
medios, no importa. Con tal de combatir la corrupción desde el más alto nivel es lo 
correcto. Soy Ricardo Anaya, hablemos de frente", termina el spot.- Milenio, P. p., 6 y 

7 

 

Kim Jong un y Trump, listos para reunirse.- Donald Trump y Kim Jong-un, 
quienes este martes 12 de junio, a las 09:00 hora local, mantendrán una cumbre tan 
histórica como impensable en la isla Sentosa, en Singapur. Pero, si se mira de 
cerca, tienen muchos puntos en común. El multimillonario estadunidense, quien 
cumplirá 72 años dos días después de la cumbre, fue el presidente de mayor edad 
en asumir funciones en la historia de su país. Treintañero, cuya edad precisa se 
desconoce, el líder norcoreano es, a su vez, uno de los líderes más jóvenes del 
mundo, con seis años en el poder. Ha sido el artífice de una fulgurante aceleración 
de los programas atómico y balístico de su país, al punto de poder lanzar un misil 
que alcance al territorio de Estados Unidos. Una proeza que agravó las tensiones 
entre Washington y Pyongyang, dos capitales que hasta hace poco intercambiaban 
amenazas sobre un apocalipsis nuclear, y sus líderes rivalizaban en insultos. 
Mientras Trump califica a Kim de "hombrecito cohete", "cachorro enfermo" o 
simplemente de "gordito", éste prometía meter en vereda al "pastel norteamericano 
y enfermo mental". Pero, la retórica se apaciguó en forma espectacular cuando se 
confirmó la distensión en la dividida península coreana.- Milenio, 38  


